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Карен Шахназаров
передал в Перовский 
музей свои фильмы
стр. 2

Участковый 
из Богородского 
поймал похитителей 
инструментов стр. 10

Ищите
в социальных сетях!
«ВК» — www.vk.com/vaomoskva
«Фейсбук» — www.facebook.com/vostokrug
«Твиттер» — www.twitter.com/vaomoskva
«Инстаграм» — www.instagram.com/newsvostok

Новости, фото, видео, конкурсы,
призы от любимой газеты —
КАЖДЫЙ ДЕНЬ В ВАШЕЙ ЛЕНТЕ!

Заходите, подписывайтесь, 
комментируйте и ставьте «лайки».
Самые активные участники
станут героями наших публикаций

Где в округе отметить Масленицу стр. 12-13
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В Музей кинозвёзд, кото-
рый действует во дворце твор-
чества детей и молодёжи «Вос-
точный» (Перово), поступи-
ли новые экспонаты. Депутат 
Мосгордумы Александр Сме-
танов передал в фонд музея 
коллекцию всех фильмов ге-
нерального директора кино-
концерна «Мосфильм» режис-
сёра Карена Шахназарова.

— Руководитель детской 
киношколы и народного му-
зея Юрий Марущак обратил-
ся ко мне с просьбой помочь 
пополнить коллекцию музея. 
Я, конечно, с радостью согла-
сился и в свою очередь расска-
зал о музее Карену Георгиеви-
чу. И он тут же откликнулся. 
Помимо своих картин, Шах-

назаров передал архивные фо-
тографии со съёмок на «Мос-
фильме» и профессиональное 
осветительное оборудование, 
— добавил Александр Юрье-
вич.

В музее, кстати, многие экс-
понаты — уникальные. Есть, 
например, автошарж Сергея 
Герасимова, наручные часы 
из фильма «Дело №306», афи-
ша фильма «Белое солнце пу-
стыни» с автографом блиста-
тельного Анатолия Кузнецо-
ва — красноармейца Сухова.

Адрес дворца творчества 
«Восточный»: 1-я Владимир-
ская ул., 20.

Тел. для справок (495) 
672-6772.

Ольга МАЛЫХИНА 

НОВОСТИ ОКРУГА

Детский хор измай-
ловской школы с 
математическим 
уклоном №444 стал 

победителем XVIII Мо-
сковского смотра-конкур-
са «Рождественская песнь».

Любительский хор, со-
ставленный из ребят 
6-9 лет, соревновался с кол-
лективами из музыкальных 

школ и домов творчества.
— Надо же, математики, 

а так поют, — восхищался 
член жюри профессор Мо-
сковской духовной акаде-
мии протоиерей Василий 
(Воронцов). 

Хористы-математики 
выступали в зале Гне-
синки и в Рахманинов-
ском зале Московской 

консерватории. А вруче-
ние наград проходило в 
храме Христа Спасителя. 

Хор в 444-й школе дей-
ствует уже 16-й год. Он 
не раз становился лау-
реатом окружных и сто-
личных конкурсов. Как 
рассказала руководитель 
хора Юлия Сысоева, в хор 
приглашают петь учени-

ков начиная с 1-го класса. 
Берут всех: ноты знать не 
обязательно.

— Многие дети имен-
но в хоре открыли для 
себя, что у них есть го-
лос и слух, просто никто 
к ним раньше не прислу-
шивался, — вспомина-
ет учитель математики, 
выпускница и бывшая 

хористка 444-й школы 
Людмила Трущина.

Сейчас в хоре поют око-
ло 100 человек.

— Даже студенты забе-
гают попеть, — говорит 
концертмейстер Юлия 
Сысоева. 

У хора широкий репер-
туар: народные и военные 
песни, романсы, песни из 
кинофильмов, есть песни 
о Родине и детские.

 Мария ГУСЕВА

Хористы из математической школы победили 
в конкурсе «Рождественская песнь»

В округе продолжает-
ся строительство Северо-
Восточной хорды (СВХ). 
Как сообщил городской 
Департамент транспорта, в 
связи с этим ограничение 
движения на небольшом 
участке в начале Кусков-
ской улицы (от перекрёст-
ка с улицей Плющева до 
дома 2а) сохранится до 30 
августа нынешнего года. 
Проезжая часть будет су-
жена до двух полос.

Аналогичная ситуация 
у дома 1, корп. 1, на улице 
Красный Казанец (неда-

леко от платформы Веш-
няки): здесь сужение доро-
ги до двух полос продлит-
ся до 20 июля 2017 года.

А вот более узкая ал-
лея Первой Маёвки из-за 
строительства СВХ пере-
крыта полностью и прак-
тически на всём протяже-
нии — от дома 1 до владе-
ния 9. По планам, пере-
крытие тут сохранится до 
30 мая 2018 года. Объезд — 
по улице Юности, Вешня-
ковской улице и Рассвет-
ной аллее. 

Василий ИВАНОВ

В хор берут 
всех: ноты 
знать 
не обязательно

Митинг, посвящённый 28-й годов-
щине вывода советских войск из Аф-
ганистана, прошёл 15 февраля в Аф-
ганском сквере на Зелёном проспекте. 

— На митинг пришли более 200 вои-
нов-афганцев и родственников погиб-
ших солдат, — говорит Иосиф Антонов, 
один из организаторов мероприятия. 

После торжественной части и возло-
жения цветов к памятнику «Скорбя-
щие матери» прошло награждение ве-
теранов. Нескольким участникам бо-
евых действий до сих пор не были вру-
чены юбилейные медали в честь 25-й 
годовщины вывода войск из Афгани-
стана, ещё несколько человек получи-
ли награды за активную общественную 
работу.

Ксения ДЕМЬЯНЕНКО

На Зелёном проспекте отметили годовщину 
вывода войск из Афганистана

Карен Шахназаров передал в Перовский музей свои фильмы

Из-за строительства СВХ 
в Вешняках сохранится ограничение 
движения

ВСЕ НОВОСТИ

НА САЙТЕ NEWSVOSTOK.RU

15 февраля 2017 года. 
Сквер на Зелёном проспекте
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 Антон, 40 лет, программист, 
13-я Парковая улица:

— Больной вопрос. Давно хо-
тим застраховать квартиру от 
таких случаев, но всё руки не 
доходят. Что касается профи-
лактики, то мы всегда выклю-
чаем все электроприборы из ро-
зеток, когда уходим.

 Екатерина, журналист, 31 год, 
5-я Парковая улица:

— Я всегда перекрываю газ в 
квартире, если уезжаю хоть на 
сутки. И никогда не оставляю 

в своё отсутствие работать тех-
нику — например, стиральную 
машину. Несколько лет назад я 
включила её и ушла. В моё от-
сутствие что-то замкнуло, и ма-
шинка не отключилась, а про-
должила нагревать воду. Когда я 
вернулась, всё было как в бане…

 Дмитрий, менеджер, 36 лет, 
Сиреневый бульвар:

— Лет шесть назад задыми-
лась розетка на кухне. Пришлось 
вызывать мастера. Дом старый, 
в результате сменили всю про-

водку. Розетки в доме тоже все 
поменяли на новые. Ну и техни-
кой старой не пользуемся.

 Елена, менеджер, 38 лет,
Зелёный проспект:

— Честно говоря, ничего осо-
бенного не делаю. Разве что вос-
питываю курящих знакомых — 
слежу за тем, чтобы окурки не 
бросали с балкона. От таких 
окурков бывают пожары. Кста-
ти, наш балкон держу в чисто-
те, не храню на нём старые вещи 
и газеты.

 Светлана Ивановна,
пенсионерка, 72 года,
Новогиреевская улица:

— С проводкой бережно обра-
щаюсь. Сын навещает, смотрит, 
чтобы всё было аккуратно, про-
вода чтобы не торчали. 

Подготовила
Екатерина МИЛЬНЕР

ВАШЕ МНЕНИЕ

Присылайте ваше мнение 
по адресу
vashe_mnenie@inbox.ru 

Что вы делаете, чтобы обезопасить своё жильё от пожара?
Вопрос о том, как обе-
зопасить свою квар-
тиру от пожара, под-
нимается в СМИ до-
статочно регулярно. 
Но одно дело — тео-
рия, и совсем другое 
— практика. Что де-
лают жители округа 
для того, чтобы мак-
симально исключить 
возможность пожара 
в квартире?

Духовник Патриарха 
Кирилла схиархи-
мандрит Илий со-
ставил компанию 

депутату Госдумы Влади-
миру Ресину в поездке по 
строящимся храмам Вос-
точного округа. Осмотрев 
храм Святого Алексия 
Московского (Мечёва) на 
ул. Вешняковской, вл. 16 
(Вешняки), Илий сказал:

— Знаменательно, что 
храм посвящён святому, 
который жил во време-
на гонений на Церковь и 
отдал жизнь за укрепле-
ние веры людей. Сегод-
ня мы восстанавлива-
ем не только утраченное 
духовное наследие, но и 
историческую справед-
ливость.

В этом храме заканчи-
ваются внутренние отде-
лочные работы, к Пасхе 
храм будет освящён.

Примерно на треть вы-
соты стен вырос сегодня 
другой храм — иконы 
Божией Матери «Спо-
ручница грешных» на ул. 
Камова, вл. 2А (Косино-
Ухтомский). Отдельно, 

на земле, строят купол и 
обшивают медью. Цер-
ковь будет большой — 
на 400 человек. А служ-
бы проходят пока во вре-
менной часовне, где дей-
ствует ещё и воскресная 
школа. В этом году сте-
ны храма возведут пол-
ностью, на следующий 
год пройдут отделка и 
освящение.

Появится в округе и 
первый в Москве храм 
в честь звенигородского 
святого, ученика Сергия 
Радонежского, преподоб-
ного Саввы Сторожев-
ского (пл. В.Кодовильи, 
вл. 1, Северное Измай-
лово).

Когда храм на тысячу 
прихожан будет постро-
ен, сюда перевезут из Зве-
нигородского монастыря 
частицу мощей святого. 

Шатровую церковь 
Саввы «вывели на ноль», 
как говорят строители. К 
лету достроят и откроют 
для богослужений ниж-
ний храм. Полностью 
церковь планируется 
сдать в 2018 году.

Мария ГУСЕВА

Врачи 
Бахрушинской 
больницы 
поговорили 
с прокурором 
о коррупции

С коллективом больницы 
им. братьев Бахрушиных на 
Стромынке встретилась по-
мощник прокурора Преобра-
женской межрайонной проку-
ратуры Наталья Рассейкина. 
Она рассказала о новациях 
в антикоррупционном зако-
нодательстве, а также о том, 
как надзорные и правоохра-
нительные органы борются с 
коррупцией. 

— Мы сами инициировали 
встречу с прокурорским ра-
ботником, — говорит главный 
врач больницы доктор меди-
цинских наук Шамиль Гайну-
лин. — Поскольку всем полез-
но знать, что грозит человеку, 
решившему преступить закон. 
В нашей клинике средняя зар-
плата врача 80 тысяч рублей, 
медсёстры получают 50 тысяч, 
санитарки — 30. Кроме того, 
после введения платных ус-
луг сотрудники получают над-
бавки к окладам и не нужда-
ются в подношениях. Во всех 
отделениях висят объявления 
с моим телефоном: пожалуй-
ста, звоните, если у вас что-то 
просит врач, меры будут при-
няты мгновенно.

Николай ДОЛГОВ

На «Лыжню России» в округе вышли 
две с половиной тысячи спортсменов

ФОТОФАКТ

Летом в храме Саввы Сторожевского 
начнутся службы

Начальник Управления 
по ВАО ГУ МЧС России 
Илья Мисуна в ходе засе-
дания коллегии префек-
туры подвёл итоги рабо-
ты окружных структур по 
обеспечению пожарной 
безопасности, предупреж-
дению и ликвидации чрез-
вычайных ситуаций и раз-
витию системы граждан-
ской обороны в 2016 году и 
рассказал о задачах на те-
кущий год.

По результатам взаимо-
действия с МЧС отдельные 
руководители органов ис-
полнительной власти и 
организаций Восточно-
го округа были отмечены 
почётными грамотами. За 
профессионализм и лич-
ный вклад в работу терри-
ториального звена МГСЧС 

по ВАО префект Всеволод 
Тимофеев вручил награды 
начальнику территориаль-
ного отдела Роспотребнад-
зора Маргарите Ермолен-
ко, главному врачу фили-
ала ФБУЗ «Центр гигиены 
и эпидемиологии» в ВАО 
Галине Самчук, главному 
врачу ГБУЗ «Инфекцион-
ная клиническая больни-
ца №2» Светлане Красно-
вой, директору ПАО «Мос-
энерго» ТЭЦ-11 Михаилу 
Кошоверу, директору фи-
лиала «Восточный» ГУП 
«Мосгортранс» Сергею 
Щербакову и директору 
ГБОУ СОШ №892 Ната-
лье Зуевой.

Мария КАЛУГИНА
Интервью с начальником 

управления МЧС по ВАО — 
на стр. 6 

В префектуре ВАО вручили
награды за взаимодействие
с окружным Управлением МЧС

Как достроят, в храм 
Преподобного Саввы
привезут из Звенигорода 
частицу его мощей

11 февраля на стадионе 
«Авангард» состоялся москов-
ский этап 35-й массовой гон-
ки «Лыжня России». Площад-
ка ВАО приняла более 2,5 тыся-
чи спортсменов. Самому юному 
участнику, Косте Понасенко-
ву, который полностью преодо-
лел пятикилометровую дистан-
цию, ещё нет пяти лет. А самым 
старшим финишировавшим 
лыжником стал Юрий Никола-
евич Ермолаев 1935 года рожде-
ния. Он участвовал в забеге на 
10 км. Также в этот день 140 че-
ловек сдали нормы ГТО. Участ-
ников лыжни угощали блюда-
ми полевой кухни. Для детей 
работал батутный городок, а 
взрослые могли развлечься на 
«Весёлых стартах».

Ольга САРАТОВСКАЯ

На «Лыжне России» 140 человек сдали 
нормы ГТО

Духовник Патриарха 
Кирилла схиархимандрит 
Илий остался доволен 
тем, как строятся храмы 
в ВАО
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Большая часть 
построенных инвесторами 
соцобъектов передаётся 
городу

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин осмотрел новый жилой 
квартал «Вершинино» с на-
чальной школой и дошколь-
ным отделением, построен-
ный на Юге столицы.

— Город много строит: ме-
тро, развязки, дороги; рекон-
струирует железные дороги, 
строит большое количество 
сооружений соцкультбыта. И 
мы требуем такого же отно-
шения к городу от инвесто-
ров, чтобы они строили ка-
чественное жильё и вместе 
с жильём возводили детские 
сады, школы, поликлиники, 
спортивные объекты. Всего 
за эти годы было построе-
но около 150 вот таких объ-
ектов социального назначе-
ния. Большая часть из них, 
как эта школа и детский 
сад, безвозмездно переда-
ются городу, чтобы мы мог-
ли организовать здесь бес-
платную учёбу. Причём тре-
буем, чтобы качество этих 
зданий было нисколько не 
хуже, чем то, что строит го-
род, — сказал мэр. 

В Некрасовке открыта 
новая поликлиника 

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин открыл новую дет-
ско-взрослую поликлинику 
с МРТ в Некрасовке (ЮВАО).

 — Два года тому на-
зад я встречался с жителя-
ми Некрасовки, и они про-
сили меня ускорить строи-
тельство поликлиники. Мы 
на год ускорили строитель-
ство. И это не просто поли-
клиника районного звена, а 
такая полноценная клиника: 
с МРТ, с компьютерной то-
мографией, с УЗИ и так да-
лее, то есть полноценная та-
кая вот поликлиника, где бу-
дут работать лучшие специа-
листы, — отметил мэр.

Сергей Собянин пообе-
щал, что постепенно поли-
клиника будет доукомплек-
тована всем необходимым. 

Первый электробус 
вышел на дороги Москвы

В Москве начался основ-
ной этап испытаний оте-
чественного электробуса 
ЛиАЗ-6274. Он будет возить 
пассажиров по маршруту М2 
между Филями и Китай-горо-
дом, сообщает пресс-служба 
ГУП «Мосгортранс».

 — Электробус сочета-
ет в себе манёвренность и 
экологичность. По итогам 
шестимесячной тестовой 
эксплуатации специалисты 
Мосгортранса подготовят 
заключение и дадут реко-
мендации по данной моде-
ли. Уверен, что это поможет 
производителю создать се-
рийный образец электробу-
са, удовлетворяющий высо-
ким требованиям, которые 
столица предъявляет к го-
родскому транспорту, — от-
метил генеральный дирек-
тор ГУП «Мосгортранс» Ев-
гений Михайлов. 

ГОРОДСКИЕ 
НОВОСТИ Московская защита

Для реализации 
соцобязательств 
перед населени-
ем московские 
власти в 2016 

году выделили 347 млрд 
рублей. Об этом на заседа-
нии президиума столич-
ного правительства доло-
жил глава Департамента 
труда и соцзащиты горо-
да Москвы Владимир Пе-
тросян.

27 электронных 
госуслуг

 — Меры соцподдерж-
ки получают 4 миллиона 
человек, более 2 милли-
онов москвичей получа-
ют доплаты к пенсиям из 
городского бюджета, 4,5 
миллиона горожан полу-
чают льготу на оплату ус-
луг ЖКХ и взносов на кап-
ремонт, 3,7 миллиона че-
ловек пользуются льгот-
ным проездом, почти 1,3 
миллиона жителей обе-
спечены льготными ле-
карствами и около 900 ты-
сяч человек имеют льготы 
на оплату телефонной свя-
зи, — отметил Петросян.

Для повышения доступ-
ности 27 госуслуг в сфере 
соцзащиты были переве-
дены в электронный вид. 
С 1 марта 2016 года в он-
лайн-формат перешли две 
услуги по предоставлению 
выплат в связи с рождени-
ем ребёнка. А с 1 октября 
— семь услуг для много-
детных семей.

Вдвое больше 
многодетных семей

В 2016 году число мно-
годетных семей в Москве 
превысило 117,9 тысячи. 
Шесть лет назад таковых 
было в два раза меньше. 
Городская система соцза-
щиты, в которую входит 31 
учреждение по поддержке 
семьи и детства и 44 отде-
ления центров соцобслу-
живания, охватывает 104 
тысячи семей. Например, 
каждый год более 10 ты-
сяч детей из малообеспе-
ченных семей получают 

услуги по организации 
питания и досуга.

Почти на 50% выросло 
число детей-сирот, взя-
тых на попечение. Как со-
общил Петросян, сегодня 
в московских семьях вос-
питываются 18 782 при-
ёмных ребёнка. Для мам 
и пап, которые готовятся 
взять малыша из интерна-
та, работают 57 школ при-
ёмных родителей.

Также на 10% выросла 
сумма пособия на ребён-
ка-сироту, переданного в 
семью. Сегодня выплата 
составляет от 16,5 до 27,5 
тыс. рублей в месяц — в 
зависимости от возраста 
и состояния здоровья ре-
бёнка. 

Ветераны отдохнули 
в Крыму

В Москве прожива-
ют 97,6 тысячи участни-
ков Великой Отечествен-
ной войны и тружеников 
тыла. Из них 27 тысяч че-
ловек — нуждающиеся ве-
тераны, которые получа-
ют обслуживание на дому. 
Все изъявившие желание 
участники войны обеспе-
чены устройством «тре-
вожная кнопка». 

 — Службой сиделок при 
Московском доме ветера-
нов войн и Вооружённых 
сил охвачено 700 одино-
ких лежачих ветеранов 
вой ны, — добавил Пе-
тросян. 

По его словам, за 2016 
год на оздоровление в 
Крыму было направлено 
более 3,3 тысячи ветера-
нов. А те, кто по состоя-
нию здоровья не мог вы-
ехать из города, получили 
бесплатное лечение по ме-
тоду «санаторий на дому». 

Также в минувшем году 
власти города на 43% уве-
личили размер ежемесяч-
ной выплаты участникам 
обороны Москвы. Такое 
пособие в размере 4 тыс. 
рублей получают 2,7 ты-
сячи ветеранов. 

Барьеров всё меньше

В 2016 году реабилита-
ционные услуги получи-
ли 55 тысяч инвалидов. 
Ещё 130 тысяч человек 
были направлены на сана-
торно-курортное лечение. 
Среди них более 6,5 тыся-
чи детей-инвалидов, кото-
рые отдохнули в здравни-

цах Крыма. Средства тех-
нической реабилитации и 
протезы за год получили 
270 тысяч москвичей. 

По словам Петросяна, 
доля социально значи-
мых объектов, приспособ-
ленных для инвалидов, 
в 2016 году достигла 85%. 
Для создания безбарьер-
ной среды подвижной со-
став городского транспор-
та постепенно заменяется 
на низкопольный. На 33 
станциях метро появились 
лифты, 174 станции осна-
стили звуковым оповеще-
нием о прибытии поездов, 
а ещё 39 вестибюлей обору-
довали тактильными огра-
ничительными линиями. 

Кроме того, Москва оста-
лась единственным в стра-
не регионом, где сохрани-
лись льготы для инвали-
дов по оплате услуг ЖКХ 
вне зависимости от объё-
ма потребляемых ресурсов.

Ольга САРАТОВСКАЯ 

Власти столицы полностью выполнили социальные обязательства 
перед горожанами

На 10% выросла сумма 
пособия на ребёнка-сироту, 
переданного в семью

Впервые за 14 лет в топ-7 ум-
ных городов и районов вошёл 
представитель России. Побе-
дитель премии будет объявлен 
в июне, передаёт официаль-
ный портал мэра и Прави-
тельства Москвы.

В завершающий день про-
ходящего в Тайване форума 
The Internet of Cities Forum 
был объявлен список финали-
стов премии умных городов. 
В него попали представители 
Австралии, Канады, Тайваня 

(по два города из каждой стра-
ны) и России. По словам орга-
низаторов, Москва стала пер-
вым российским городом, чьи 
успехи признали на столь вы-
соком уровне.

Международные эксперты 
отметили столичные техно-
парки и технополисы, систему 
образования, объединяющую 
школы, колледжи, универ-
ситеты и исследовательские 
институты, вторую в мире 
по числу точек доступа сеть 

Wi-Fi, систему обществен-
ных референдумов и голосо-
ваний, а также транспортную 
реформу.

Города и целые районы 
стран оценивали по несколь-
ким критериям: по уровню 
доступа в Интернет, доступ-
ности высшего образования, 
по политике поощрения стар-
тапов, интерактивности го-
родских порталов и по дру-
гим параметрам.

Ирина КОРНЕЕВА 

Москва вышла в финал премии Форума умных городов

Московские технопарки получили 
высокие оценки жюри
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Бесплатная 
приватизация 
жилья будет 
бессрочной

С
тарые пятиэтаж-
ки в столице невоз-
можно капитально 
отремонтировать 

из-за их почтенного воз-
раста и конструктивных 
особенностей. К такому 
выводу пришли члены 
комиссий Мосгордумы: 
по городскому хозяйству 
и жилищной политике и 
по перспективному разви-
тию и градостроительству. 

Условия жизни 
в хрущёвках сложные 

Председатель Комиссии 
по городскому хозяйству и 
жилищной политике Сте-
пан Орлов обозначил тему 
заседания словами: «Ситу-
ация постепенно начина-
ет накаляться». И это, по 
словам депутата, связано с 
ужасными условиями жиз-
ни в старых домах хрущёв-
ской постройки. 

— В городе на протяже-
нии нескольких лет реа-
лизуется программа сноса 
пятиэтажных домов. Но 
она уже практически за-
вершена. Москвичи ставят 
перед нами вопрос: что де-
лать тем, кто живёт в ана-
логичных домах, но других 
серий? Ведь иногда они не 
только не лучше, а даже 
хуже тех домов, которые 
уже были снесены, — за-
явил Орлов.

Есть варианты 

Как отметил депутат 
МГД ректор ВШЭ Ярос-
лав Кузьминов, решить 
вопрос с продлением про-
граммы расселения можно 
было бы, стимулируя пе-
реезд части жителей хру-
щёвок в дома на террито-
рии Новой Москвы. 

— По закону, как мини-
мум, нужно вести рассе-
ление «метр в метр», что-
бы жилищные условия 
граждан не стали хуже. 
Но надо показать, что по-
лучит житель. Мы можем 
дать возможность допла-
тить и приобрести новую 
квартиру. И мы можем дать 
человеку дополнительную 
опцию, например пересе-
лить его в дом на присое-
динённых территориях, но 
с увеличением жилплоща-

ди, — предложил извест-
ный экономист. 

Что говорят люди 

По вопросу сноса ста-
рых пятиэтажных домов 
высказался и депутат МГД 
Павел Поселенов.

— У меня сотни коллек-
тивных обращений от жи-
телей. Качество жизни за-
ключается не только в са-
мом доме, но и в инфра-
структуре, а ведь в районах 
пятиэтажной застройки 
негде даже ставить маши-
ны. Вся инфраструктура 
завязана на эти старые гра-
достроительные решения, 
а наша задача предложить 
решения новые, соответ-
ствующие времени, в ко-
тором мы сейчас живём, 
— сказал депутат.

— Я как доктор отслежи-
ваю заболеваемость в рай-
онах, где живут мои изби-

ратели. Люди не могут на-
ходиться в состоянии по-
стоянного дистресса. 
Он вызывает множество 
острых заболеваний и обо-
стряет хронические неду-
ги. От того, как мы с вами 
решим проблему, зависит 
здоровье людей. Я голосую 
за то, чтобы началась но-
вая программа сноса пяти-
этажных домов. Москви-
чи должны жить хорошо, 
— выступила депутат МГД 
Вера Шастина, главврач 
220-й больницы. 

Объективные 
сложности тоже есть

И.о. зам. руководителя 
Департамента градостро-
ительной политики г. Мо-
сквы Андрей Валуй не раз-
делил энтузиазма депута-
тов. Он отметил, что про-
грамма расселения идёт 
очень сложно, при этом 
главным ограничением 
является отсутствие стар-
товых площадок. 

— Программа идёт очень 
сложно. Земельный ресурс 
в городе ограничен. Найти 
стартовую площадку очень 
сложно. Чтобы приступить 
к строительству жилого 
дома, требуется выполнить 
большой объём переклад-
ки сетей. Сам срок строи-

тельства дома может быть 
около четырёх месяцев, но 
сроки проектирования, пе-
рекладки коммуникаций и 
ввода в эксплуатацию за-
нимают от года до двух, — 
отметил Валуй. 

Он также высказал мне-
ние, что у программы рас-
селения есть явные финан-
совые и технологические 
ограничения и она на дан-
ный момент практически 
нереализуема. 

— По масштабам про-
грамму можно сравнить со 
строительством нового го-
рода. Сейчас у Стройком-
плекса нет ресурсов для ре-
ализации такой масштаб-
ной программы, — сказал 
Андрей Валуй.

— Мы обязаны ремонти-
ровать все дома, — заявил 
Дмитрий Лифшиц, первый 
зам. гендиректора Фон-
да капитального ремон-
та г. Москвы, — в том чис-
ле и пятиэтажки, хотя по-
нимаем, что это доставля-
ет гражданам дискомфорт 
не только во время ремон-
та, но и после. 

Депутат МГД Степан Ор-
лов подвёл итоги обсужде-
ния. 

— Все депутаты, экспер-
ты, представители обще-
ственности говорят: нам 
нужна программа сноса 

тех пятиэтажных домов, 
которые в первую програм-
му не попали. Мы должны 
поставить вопрос перед 
Правительством Москвы, 
должны просить мэра дать 
поручение о разработке 
новой версии программы. 
Да, это работа гигантская, 
сложная, но я думаю, что 
совместными усилиями 
мы сможем её осилить. Я 
другого выхода не вижу, — 
заявил он.

Валерий ПОПАДЕЙКИН

В районах 
пятиэтажной 
застройки 
негде даже 
ставить 
машины

Ремонт не поможет 

Антон Жарков, депутат 
Государственной думы 

от Восточного округа
Государственная дума 

вновь продемонстрирова-
ла, что защита интересов 
россиян является приори-
тетной задачей депутатско-
го корпуса. Речь идёт о не-
давнем принятии закона, 
который сделал бессроч-
ной бесплатную приватиза-
цию жилья. Тем самым га-
рантировав всем гражда-
нам России равные права на 
бесплатную приватизацию. 
Закон был принят оператив-
но и, самое главное, едино-
гласно.

Ранее Дума постоянно 
продлевала сроки бесплат-
ной приватизации, давая 
возможность воспользо-
ваться этим правом тем, кто 
по каким-то причинам это-
го не сделал. На встречах с 
жителями вопрос продления 
сроков приватизации также 
постоянно поднимался, осо-
бенно эта тема актуальна 
среди жителей ветхих или 
аварийных домов, подле-
жащих расселению. 

В таких случаях я всегда 
объяснял москвичам, что 
сроки приватизации обя-
зательно будут продлены и 
они успеют воспользоваться 
своим правом. Также прод-
ления сроков приватизации 
очень ждали жители Крыма, 
многие на полуострове ещё 
не успели приватизировать 
своё жильё.

Изначально мы планиро-
вали принять закон, продле-
вающий право на бесплат-
ную приватизацию для от-
дельных групп граждан, в 
число которых входили и 
ожидающие переселения 
из ветхого жилья. Сегод-
ня я рад сообщить, что де-
путаты всех фракций Госу-
дарственной думы пришли к 
консенсусу и приняли поис-
тине историческое решение. 
Вопрос бесплатной привати-
зации жилья снят навсегда.

В Общественной палате 
дискуссия была острой 

Новые подходы к капре-
монту хрущёвок на минув-
шей неделе обсудили и на 
заседании Комиссии Обще-
ственной палаты по ЖКХ, 
капремонту и вопросам 
местного самоуправления. 
Дискуссия была острой. 
По словам председателя 
комиссии Александра Коз-
лова, в пятиэтажках из-за 
особенностей их конструк-
ции ремонт часто сопряжён 
с огромными неудобствами 
для жильцов. 

— Есть проблема, о ко-
торой Фонд капремонта 
пока молчит. Это ремонт 
пятиэта жек. Они не рас-
считаны конструктивно на 
кап ремонт. Например, не-
возможно поменять комму-
никации, проложенные пря-
мо под полом 1-го этажа, 
если в доме нет подвалов. 
Надо вскрыть полы, это до-
полнительные неудобство 
и дискомфорт для жителей, 
— заявил Козлов.

Сходную позицию выска-
зали и приглашённые экс-
перты. 

Им ответил глава Фонда 
капремонта г. Москвы Ар-
тур Кескинов: 

— Есть утверждённая 
программа. Все экспер-
ты говорят, что нужно сно-
сить пятиэтажки и рас-
селять жителей. Но кто-
нибудь из вас задумывал-
ся, о каком количестве 
домов идёт речь? Это 25-
27 миллионов квадратных 
метров! Нужно быть реали-
стами! Моя позиция: у фон-
да есть реальная програм-
ма. Дома ремонтируются. 
Да, есть проблемы. Но на 
данный момент снести ста-
рые дома и всех расселить 
— это задача неподъёмная. 

Евгений ТИХОНОВ 

Комиссия МГД предлагает расселить старые пятиэтажки

В 2007-м Татьяна Ирен-
кова возглавила школу 
№2036 , что называется, с 
нуля. Сейчас школа стала 
современным комплексом 
из 10 зданий. 

— Школа — не просто 
место, где дают образова-
ние. Наша стала центром 
общественного развития 
— для учеников, педаго-
гов, родителей и просто 
жителей района, — гово-

рит Татьяна Иренкова.
Под руководством дея-

тельного директора школа 
четвёртый год подряд вхо-
дит в рейтинги 200 луч-
ших школ Москвы и 500 
лучших школ России.

Среди её учеников в 
разы выросло число по-
бедителей на городских и 
всероссийских конкурсах, 
олимпиадах. Для помощи 
с выбором профессии в 

школе открыли профиль-
ные классы: медицинские, 
спортивные, кадетские. А 
в следующем году откро-
ется инженерный класс.

Есть уже первые успе-
хи: кадетский класс в 2016 
году стал лучшим в Мо-
скве, а «медики» победи-
ли на научно-практиче-
ских конференциях.

Школьные кружки и 
секции посещают 2500 де-

тей, в том числе из других 
школ района.

Успехи школы повы-
шают уровень доверия у 
жителей района: уже 294 
первоклассника зачис-
лены в школу на следую-
щий год. 

Татьяна Иренкова яв-
ляется и председателем 
межрайонного совета ди-
ректоров районов Вешня-
ки, Новокосино, Косино-

Ухтомский. В этом каче-
стве главной задачей она 
считает консолидацию 
ресурсов школ в целях 
гражданско-патриотиче-
ского воспитания детей. 

За заслуги перед город-
ским сообществом в про-
шлом году Татьяна Вита-
льевна была награждена 
Почётной грамотой Мос-
гордумы.

Мария ГУСЕВА

НАШИ СОСЕДИ Почему школа №2036 стала общественным центром района

Многие эксперты уверены: нужна 
вторая программа сноса пятиэтажек
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В 
окружном Управ-
лении МЧС под-
вели итоги рабо-
ты всех подраз-
делений за 2016 

год. Начальник управле-
ния рассказал, как спаса-
тели округа обеспечива-
ли безо пасность жителей 
и какие цели поставлены 
перед личным составом 
на 2017 год.

«Нехорошие» 
квартиры обходят 
отдельно

— Илья Викторович, рас-
скажите, пожалуйста, какой 
показатель работы подразде-
лений МЧС округа в 2016 году 
вы считаете лучшим?

— Снижение количества 
погибших и пострадавших 
во время пожаров в жи-
лом секторе. Несмотря на 
то что в прошлом году на 
территории нашего округа 
произошли два крупных 
пожара, общее число по-
гибших меньше, чем в 2015 
году. Связываю это пре-
жде всего с хорошей про-
филактической работой. 
Многочисленные публи-
кации в СМИ и на интер-
нет-порталах, постоянное 
общение со старшими по 
подъездам… В пожарных 
подразделениях — а у нас 
в округе их 11 — постоян-
но проводятся трениров-
ки, проверяется боеготов-
ность дежурных караулов. 
Кстати, в этом году имен-
но наши пожарные части 
показали лучшее время по 
Москве по реагированию 
на сообщение о пожаре. 
Также мы активизирова-
ли профилактическую ра-
боту с жителями округа, 
которые ведут асоциаль-
ный образ жизни. В отде-
ле надзора есть база квар-
тир, жители которых зло-
употребляют алкоголем.

— Вы хотите сказать, что 
таких людей обходят отдель-
но?

— Да. Не секрет, что 
большая часть пожаров в 
жилом секторе происхо-
дит именно из-за неосто-
рожного обращения с ог-
нём людей, злоупотребля-

ющих спиртным. Вместе 
с участковыми наши ин-
спекторы навещают их, 
проводят беседы. Стара-
емся делать это накану-
не праздников, соблюдая 
чёткий график. Это даёт 
результаты.

Больше спасательных 
постов

— Какие задачи вы ставите 
на 2017 год, чему будет уде-
ляться особое внимание?

— Летний сезон не за го-
рами, а синоптики обеща-
ют, что лето будет жарким. 
Такая погода, как извест-
но, всегда связана с увели-
чением желающих иску-
паться, даже несмотря на 
запреты. В прош лом году в 
нашем округе утонули де-
вять человек. В этом году 
мы планируем усилить ра-
боту спасательных постов. 
Будем договариваться с 
управами и муниципа-
литетами о создании об-

щественных спасатель-
ных постов и выделении 
дополнительных дежур-
ных на водоёмах округа. 
Так что резервы пока есть.

Приходите 
на праздник

— А как обстоят дела с тех-
нической оснащённостью по-

жарных частей? Обновляется 
ли оборудование?

— Постоянно. Мини-
стерство выделяет сред-
ства на техническое осна-
щение пожарных частей, 
и технику заменяют на 
более современную: по-
являются новые автолест-
ницы, цистерны… Сейчас 
стоит вопрос о внедре-
нии беспилотной авиа-
ции. Надеемся, что округу 
выделят один-два беспи-
лотника, которые облег-
чат патрулирование ле-
сопарковых зон: Измай-
ловского парка и Лоси-
ного Острова.

— Прошлый год был на-
зван годом пожарной охра-
ны. А этот?

— Годом гражданской 
обороны. В связи с этим 
у нас запланировано мно-
жество мероприятий. Са-
мое красочное и масштаб-
ное пройдёт 9 сентября в 
парке «Сокольники». На 
центральной площади бу-
дет выставлена вся пожар-
ная и спасательная тех-
ника округа, и в течение 
дня будут проходить по-
казательные выступления 
спасателей и конкурсы 
для жителей округа.

Беседовала Елена ХАРО 

ОБЩЕСТВО

Этим летом спасателям 
помогут волонтёры

«Благодаря блогу 
познакомилась 
с будущим мужем»

На своих 
страничках в 
социальных 
сетях житель-
ница Измай-
лова Ната-
лья Анохина 
рассказыва-
ет о путеше-
ствиях. Вместе с мужем Ан-
тоном они объехали уже бо-
лее 50 стран! 

— Я окончила Геологораз-
ведочный институт, но по про-
фессии никогда не работала. 
Видимо, страсть к путеше-
ствиям — единственное, что 
осталось от тех времён, — 
шутит Наталья. 

По второму образованию 
она журналист, а работает 
сейчас в туристическом биз-
несе: разрабатывает маршру-
ты по Финляндии и Африке.

— Вести блог в Интернете 
я начала в 2005 году, — рас-
сказывает Наталья. — Я пу-
бликовала там короткие рас-
сказы о своих поездках. Бла-
годаря блогу познакомилась 
с будущим мужем. Он у меня 
тоже по первому образова-
нию гео лог, а сейчас работа-
ет программистом.

Наташа и Антон путеше-
ствуют всегда самостоятель-
но, иногда вместе с сыном. 
Выбирают страну, куда хотят 
попасть, за несколько меся-
цев до отпуска покупают би-
леты, затем начинают читать 
отзывы путешественников, 
чтобы разработать собствен-
ные маршруты. Машину они 
не водят — предпочитают об-
щественный транспорт.

— Благодаря поездкам на 
автобусах и в поездах гораз-
до лучше узнаёшь страну и 
её жителей, — говорит На-
талья. — Однажды, напри-
мер, мы ехали на «дально-
бойной» маршрутке в Баку и 
обсуждали, где остановить-
ся в городе на ночь. Познако-
мились с местной жительни-
цей, у которой там собствен-
ный дом. Она позвала нас в 
гости. Сколько полезного мы 
тогда узнали, пообщавшись с 
ней и её семьёй!

На сегодняшний день у 
Натальи  четыре популяр-
ные площадки в Интернете. 
Она ведёт блог в «Живом 
журнале», в «Инстаграме», 
«Фейсбуке» и на Ли.ру. Са-
мым душевным считает «Ин-
стаграм»: читатели этого ре-
сурса больше всего любят 
истории о путешествиях. 

Свой район Наталья и Ан-
тон любят и считают лучшим 
с точки зрения экологии. А зи-
мой их любимое место для се-
мейного отдыха — каток «Се-
ребряный лёд» с бесплатны-
ми курсами по фигурному ка-
танию.

Елена ХАРО

На вопросы «ВО» ответил начальник Управления по ВАО МЧС России по г. Москве 
полковник внутренней службы Илья Мисуна

ЛЮДИ В СЕТИ

ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ
NEWSVOSTOK.RU

Галина Самчук, главный врач филиала 
ФБУЗ «Центр гигиены и эпидемиологии 
в городе Москве» в ВАО:

— Врачи и сотрудники лаборатории на-
шего филиала грамотно и оперативно про-
водят все необходимые мероприятия, ко-
торые требуются в условиях ЧС. К приме-
ру, наши специалисты принимали участие 
в устранении утечки аммиака в торговом 
доме «Преображенский». Силами наших 
сотрудников проводятся большой спектр 
исследований, лабораторный контроль, 
зональные  экспертизы всей окружающей 
среды: почвы, воды, воздуха, а также ми-
кроклимата и гигиены труда.

Наталья Андреевна Зуева,
директор ГБОУ СОШ №892:

— Школа тесно сотрудничает с чрез-
вычайным ведомством, в частности со 

110-й пожарно-спасательной частью. 
Благодаря сотрудникам пожарной части 
наши ребята знают, как помочь постра-
давшему, что необходимо делать при по-
жаре и других чрезвычайных ситуациях. 
Кроме того, ведётся большая просвети-
тельская работа и действует кружок по-
жарно-прикладного спорта. 

Сергей Гуз, генеральный директор ОАО 
«Лит-Фонон»:

— На территории нашего предприятия 
есть защитные сооружения, которые в слу-
чае возникновения чрезвычайных обстоя-
тельств должны стать резервным пунктом 
управления районного звена. Это значит, 
что все системы жизнеобеспечения долж-
ны в них работать как часы. Мы эти систе-
мы содержим и, по оценке окружного управ-
ления, содержим неплохо.

Анна САХАРОВА

Как встретить ЧС во всеоружииi

В этом году пожарные 
части ВАО показали 
лучшее время по Москве 
по реагированию 
на сообщение о пожаре

Учения помогают чётко действовать 
и в «боевой» обстановке
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МЦК с первых дней обслу-
живается современ-

ными поездами «Ласточка». Но 
в конце января — начале февра-
ля на кольцо вышли пять новых 
составов. Почему парк поездов 
на МЦК уже обновляют?

Новые — 
специально для Москвы

Одновременно на МЦК кур-
сируют до 28 «Ласточек», и пока 
всего пять из них — новые. По-
этому я заранее приготовился к 
тому, что новый поезд придётся 
ждать: оделся потеплее и занял 
позицию на станции «Шоссе 
Энтузиастов». Новая «Ласточ-
ка» пришла пятой по счёту по 
внутреннему кольцу. Их видно 
издалека: у всех поездов на ка-
бине трёхзначные номера.

А внутри — простор. В четы-
рёх вагонах из пяти только по 
два ряда сидений с каждой сто-
роны (в «Ласточках» предыду-
щей модификации сиденья сто-
ят по схеме 3+2). Проход в новом 
поезде настолько широк, что тут 
можно спокойно разойтись двум 
пассажирам, даже с поклажей.

Почему для Москвы заказа-
ли свою особую модификацию 
поездов? Причина в том, что 
«Ласточки» работают не толь-
ко на МЦК. Они возят пасса-
жиров, например, из Москвы в 
Нижний, Смоленск, Тверь и т.д. 
На междугородных маршрутах 
остановки расположены гораздо 
реже, а средняя поездка длится 
намного дольше.

Другое дело — МЦК. Пере-
гоны короткие, и многие пред-
почитают ехать стоя. Одновре-
менно многим нужно перейти 
от левых дверей к правым или 
обратно: платформы на МЦК 
расположены с разных сторон. 
В новом поезде все эти переме-
щения не проблема.

Подарок велосипедистам

Велосипедисты получили от-
личный подарок к весне. В но-
вых «Ласточках» — а их, как рас-

сказали в пресс-службе ОАО 
«РЖД», к концу февраля будет 
на кольце уже не пять, а девять 
— 2-й и 4-й вагоны отлично при-
способлены для перевозки пол-
норазмерных нескладных вело-
сипедов. Велосипедисты могут 
отправиться кататься куда-ни-
будь на «Белокаменную» даже 
большой компанией: в каждом 
из этих вагонов — по две стой-

ки на три велосипеда каждая, 
то есть всего в поезде можно с 
удобством разместить 12 вело-
сипедов! Велосипед ставится в 
стойку передним колесом, после 

чего не требует к себе внимания 
в ходе поездки: он не упадёт и не 
покатится.

В новых «Ласточках» установ-
лены горизонтальные поручни, 
как в метро, опять-таки с учё-
том того, что большинство пас-
сажиров в часы пик едут стоя. 
Но, проходя по составу, я с удив-
лением обнаружил, что в 3-м ва-
гоне поручень имеется только с 

одной стороны, а с другой — 3-й 
ряд сидений.

 — Когда пассажиры узна-
ли, что в Москве появятся но-
вые «Ласточки», в которых будет 
меньше сидений, многие стали 
к нам обращаться с вопросом: 
«Зачем вы убираете сиденья? 
Мы хотим ехать сидя!» Им ре-
шили пойти навстречу и оста-
вить достаточно сидений в каж-
дом поезде, чтобы у пассажиров 
был выбор, — пояснили в пресс-
службе.

Схема на цветном экране

Новшество, которое положи-
тельно оценили все без исклю-
чения, — большие цветные мо-
ниторы во всех вагонах новых 
«Ласточек». На каждом — схе-
ма участка МЦК, по которому 
сейчас идёт поезд. Главное удоб-
ство: отображается исчерпыва-
ющий список возможных пе-
ресадок на следующей станции 
— не только на метро и приго-
родные электрички, но и на ав-
тобусы, троллейбусы, трамваи. 
Схему мониторы показывают 
перед прибытием на очередную 
станцию и сразу после отправ-
ления. А пока поезд идёт по пе-
регону, на них демонстрируются 
короткие запоминающиеся ро-
лики о безопасности на желез-
ной дороге.

В 1-м и 5-м вагонах в город-
ских «Ласточках», как и в обыч-
ных, работают туалеты. В этих 
же вагонах предусмотрены ме-
ста для инвалидных кресел, ко-
торые на время поездки можно 
закрепить специальным рем-
нём. Во всех вагонах розетки — 
можно подзарядить не только 
телефон, но и ноутбук или фо-
тоаппарат.

К концу 2017 года новыми «Ла-
сточками» планируют заменить 
весь парк поездов на МЦК. Те 
поезда, что ходят по кольцу сей-
час, тоже без работы не останут-
ся: их будут передавать на дру-
гие маршруты, возможно, в дру-
гие регионы.

Василий ИВАНОВ

Зачем пассажирам
цветные мониторы?

До конца года
на МЦК 
полностью 
обновят парк 
«Ласточек»

Монитор 
показывает, куда 
можно пересесть 
на следующей 
станции

Новые «Ласточки» 
стали просторнее
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ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР 
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ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ 

(495) 681-3970
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ПИШИТЕ! 
ЗВОНИТЕ!

ЗАДАВАЙТЕ  
ВОПРОСЫ,
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите нам: 
pochta@
newsvostok.ru

Звоните: 
(495) 681-3645

Хочу оставить внучке 
наследство. Как это 
лучше сделать? 

Анна Петровна, Бибирево

Отвечают юристы право-
вого центра «Вектор».

Если хотите оставить 
наследство конкретно-
му лицу, вы можете со-
ставить завещание. Од-
нако в дальнейшем мо-
жет возникнуть множе-
ство спорных моментов 
между наследниками, а 
завещание как документ 
(или как сделку) могут 
оспорить. Альтернатив-
ным вариантом являет-

ся договор дарения. От-
личие этой сделки в том, 
что право собственности 
на имущество переходит в 
момент подписания этого 
договора или в момент го-
сударственной регистра-

ции сделки (в случае с не-
движимостью). Для более 
подробной консультации 
по договорным и наслед-
ственным вопросам вы 
можете обратиться в наш 
центр.

Как лучше 
оформить наследство?

М
одное сло-
восочетание 
«мон тессо-
ри-педагоги-
ка» вошло в 
нашу жизнь. 

Каковы его особенности 
и преимущества по срав-
нению с обычным обуче-
нием, рассказала социаль-
ный педагог территори-
ального отдела «Северное 
Измайлово» Городско-
го психолого-педагогиче-
ского центра Елена Гринь. 

Выбирай любую зону

Методика названа по 
имени итальянского врача 
и педагога Марии Монтес-
сори, которая в начале XX 
века впервые применила 
свою систему, работая с 
умственно отсталыми ма-
лышами. В итоге вышло, 
что они оказались умнее 
обычных детей. Тогда ме-
тодику стали применять 
ко всем деткам  от трёх до 
семи лет. 

Главный принцип мон-
тессори-методики — каж-
дый ребёнок развивает-
ся по индивидуальному 
плану в специальной сре-
де. Поэтому в монтессо-
ри-группах очень много 
пособий.

Обычный педагог рас-
сказывает тему и учит по-
следовательно предметам 
— математике, музыке, 
истории. В методике Мон-
тессори ребёнок сам выби-
рает, чем ему заниматься, 
педагог лишь направляет 
его. Всё необходимое для 
обучения есть в классе. 

Класс разбит на четыре 
зоны — сенсорики, раз-
вития языка, управления 
навыками практической 
жизни и математики.

— Например, в зоне сен-
сорики ребёнок всё может 
потрогать. И уже отталки-
ваясь от выбора ребёнка, 
педагог показывает ему 
упражнения, — говорит 
Елена Станиславовна. 

В зоне навыков практи-
ческой жизни дети учатся 
заплетать косички, сти-
рать, гладить, шить, чи-
стить, убирать мусор и 
т.д. Малыш всё прожива-
ет и поэтому делает всё по-
настоящему.

Проживая чувства

Связано такое обуче-
ние с так называемыми 
сенситивными периода-
ми. Считается, что ребё-
нок от рождения и до семи 
лет проходит этапы осо-
бой психической и физи-
ческой восприимчивости, 
в которые он легко и бы-
стро усваивает новые зна-
ния и навыки. Эти проме-
жутки времени проходят 
безвозвратно, поэтому их 
нужно поймать.

Всего периодов шесть: 
развитие речи (0-6 лет); 
восприятие порядка (0-3 
года); сенсорное развитие 
(0-5,5 года); восприятие 
маленьких предметов (1,5-
2,5 года); развитие движе-
ний и действий (1-4 года); 

развитие социальных на-
выков (2,5-6 лет).

Период мелких предме-
тов монтессори-педагоги 
используют для развития 
счёта — предлагают сло-
жить количество бусинок 
в десяток.

В монтессори-педагоги-
ке нет задачи научить что-
то делать рано — напри-
мер, читать. Важно дать 
детям прожить полно-
стью все периоды. Благо-
даря всестороннему про-
живанию всеми органами 
чувств дети потом более 
глубоко понимают любую 
тему, могут освоить боль-
шой объём информации 
из разных сфер знания.

В простое, казалось бы, 
действие — сметать му-
сор со стола — педаго-
ги вкладывают прямые и 

косвенные задачи. Пере-
крёстным движением рук 
сметаем сначала метёлкой 
справа, сверху, слева, сни-
зу в центр, затем совочком 
и двумя руками… Так раз-
вивается межполушарное 
взаимодействие как осно-
ва познавательной актив-
ности. 

Дроби на отлично

Монтессори-методика 
очень хорошо действует 
на тревожных детей. Видя 
зоны, дети быстрее отпу-
скают родителей, успока-
иваются.

— Была у нас тревож-
ная девочка: не могла в три 
года отпустить маму, пер-
вое время я ходила с ней 
за ручку, она боялась арти-
стов и ростовых кукол. Те-
перь она сама читает стихи 
на сцене, поёт, стала очень 
свободным человеком, — 
вспоминает педагог.

Ещё один эффект от ме-
тодики — отличное освое-
ние математики. 

— В группе дети играют с 
эталонами — метром, сан-
тиметром, дециметром. И 
не просто играют, а осва-
ивают сложные математи-
ческие понятия на прак-
тике. Поверьте, детей, по-
нимающих с раннего дет-
ства математику, немного, 
а после монтессори-групп 
почти все дети легко осва-
ивают в школе математи-
ку. В шесть лет знают все 
четыре действия и даже 
строение десятичной си-
стемы, — поясняет мон-
тессори-методист.

Кстати, благодаря зна-
нию дробей такие дети 
очень легко учатся соль-
феджио в музыкальной 
школе. 

Мария ГУСЕВА

Потрогать, пощупать, 
понюхать… Монтессори-педагогика помогает 

ребёнку не учить, а проживать уроки

В монтессори-методике 
ребёнок сам выбирает,
чем ему заниматься,
педагог лишь направляет его

Дети «проживают» любое дело 
всеми органами чувств
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Пять месяцев на 
оборудованной пар-
ковке рядом с на-

шим домом стоит брошен-
ная машина с белорусским 
регистрационным номером. 
Что с ней делать и к кому 
обратиться? Она всем ме-
шает и занимает место. По-
чему её не эвакуируют?

Сергей Семёнович,
 ул. Средняя Первомайская, 38/7

В управе района Вос-
точное Измайлово сооб-
щили, что порядок при-
знания автомобиля бро-
шенным и подлежащим 
эвакуации регламенти-
рован постановлени-
ем Правительства Мо-
сквы от 23 сентября 2014 
года №569-ПП. Так, бро-
шенными считаются ав-
томобили, «создающие 
помехи в организации 
благоустройства терри-
тории города Москвы; 
разукомплектованные 
транспортные средства; 
транспортные средства, 
от которых собственник 
в установленном поряд-
ке отказался; транспорт-
ные средства, не име-

ющие собственника».
Ж итель рассказа л, 

что у «Мазды» на Сред-
ней Первомайской спу-
щены колёса, разбиты 
фары, всё остальное на 

месте. Однако разуком-
плектованной призна-
ётся машина, у которой 
отсутствует один из сле-
дующих конструктивных 
элементов: дверь, колесо, 

стекло, капот, крышка 
багажника, крыло, шас-
си или привод. Такой ав-
томобиль обследует ко-
миссия из представите-
лей управы, ГБУ «Жи-

лищник», ОМВД района. 
Если комиссия признает 
его брошенным, на нём 
размещают уведомление 
для владельца о необхо-
димости привести авто в 
надлежащий вид или вы-
везти его. 

Также выяснилось, что 
ещё в декабре на лобовом 
стекле автомашины по-
явилось уведомление о 
розыске владельца ма-
шины. 

— Мы проверили ин-
формацию по данному 
адресу: действительно, 
в декабре разыскивали 
владельца этой маши-
ны, — пояснил «ВО» за-
меститель главы упра-

вы района Восточное 
Измайлово по ЖКХиБ 
Сергей Ананьев. — Он 
объявился, поэтому его 
автомобиль и продолжа-
ет находиться на парков-

ке, эвакуировать его нет 
оснований, так как у ма-
шины есть владелец.

В управе района пояс-
нили, что по понятным 
причинам автовладель-
цев раздражает, когда 
парковочное место за-
нято машиной, которой 
долго никто не пользу-
ется. Но это собствен-
ность гражданина, и он 
имеет право хранить авто 
во дворе или на оборудо-
ванной парковке сколь-
ко хочет. Единственное 
условие — машина не 
должна мешать механи-
зированной уборке тер-
ритории.

Сообщения о разуком-

плектованных авто и 
бесхозных машинах при-
нимают в управе района 
и на портале «Наш город» 
gorod.mos.ru.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Почему на Средней Первомайской 
не эвакуируют брошенную машину

Машина не должна мешать 
механизированной уборке 
территории
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Участковый из Богородского 
поймал похитителей 
инструментов

В районе Восточный 
мужчина пытался сбыть 
более 1 килограмма 
наркотиков

Возле дома на Главной 
улице сотрудники поли-
ции задержали 35-летнего 
уроженца ближнего зару-
бежья. У мужчины обнару-
жили свёрток, в котором 
находилось более 1 кило-
грамма героина. Наркотик 
предназначался для даль-
нейшего сбыта. В отноше-
нии подозреваемого воз-
буждено уголовное дело.

На 11-й Парковой 
у пенсионерки украли 
30 тысяч рублей

В галантерейном ма-
газине на 11-й Парковой 
улице у 68-летней мо-
сквички незаметно выта-
щили кошелёк. Благода-
ря записям камер видео-
наблюдения полицейские 
выяснили, что сделала это 
неизвестная женщина, ко-
торая быстро ушла. Опе-
ративники задержали по-
дозреваемую недалеко от 
места преступления — на 
3-й Владимирской улице. 
Это 41-летняя гражданка 
из Владимирской обла-
сти, в Москве она проез-
дом. Женщина уже была 
судима за кражу. Ей гро-
зит до двух лет тюрьмы.

Хотел уйти 
от ответственности

Оперативники задер-
жали 34-летнего москви-
ча, подозреваемого в лож-
ном доносе о разбойном 
нападении. Мужчина со-
общил, что на Средней 
Первомайской улице не-
известный ударил его по 
голове, и он потерял со-
знание. А когда пришёл в 
себя, то обнаружил пропа-
жу «Фольксвагена» и де-
нег. Полицейские в ходе 
расследования устано-
вили, что иномаркой за-
явитель управлял, буду-
чи пьян. Он совершил на 
ней ДТП и, испугавшись 
ответственности, обра-
тился в полицию…

Наталия ГЕРАСИМОВА
По материалам 

пресс-службы УВД по ВАО 

ХРОНИКА

На Щёлковском 
шоссе столкнулись 
три автомобиля

Днём 11 февраля во-
дитель «Киа» двигался 
по Щёлковскому шоссе 
со стороны центра. На 
перекрёсток с Монтаж-
ной улицей он выехал на 
красный свет, и «Киа» 
столкнулся с автомоби-
лем ВАЗ-2107, следо-
вавшим в сторону Щёл-
ковского проезда. После 
этого «семёрка» столк-
нулась с «Ниссаном», 
который следовал ей на-
встречу в направлении 
Монтажной. При столкно-
вении трёх автомобилей 
пострадали двое: води-
тель ВАЗа и пассажир-
ка «Ниссана». С различ-
ными травмами их доста-
вили в лечебные учреж-
дения. 

Сбил 
на Зелёном проспекте

Днём 12 февраля на 
Зелёном проспекте води-
тель «Киа Церато», сда-
вая задним ходом, возле 
дома 18/38 сбил женщину, 
которая шла вдоль края 
проезжей части в попут-
ном направлении. В ре-
зультате скорая увезла 
31-летнюю пострадав-
шую в больницу с уши-
бом ноги.

Группа пропаганды 
ОБ ДПС ГИБДД УВД по ВАО

ДТП

ГЕРОЙ НЕДЕЛИ

Рано утром мужчина, 
работающий мясником в 
сети магазинов «Индей-
кин дом», пришёл, как 
обычно, на работу в цех, 
расположенный на Пер-
вомайской улице в доме 
34/16. За ним стремитель-
но ворвались трое незна-
комцев. Все были воору-
жены: кто арматурой, кто 
ножом. Повалили его на 
пол и связали руки скот-
чем. Требовали, чтобы он 
сказал, где деньги.

— В сейфе было 350 ты-
сяч, я указал на сейф, но 
ключей-то у меня не было, 
— рассказал потерпев-
ший.

Налётчики не расте-
рялись и попытались 
вскрыть сейф ломом. 
Тщетно ковыряли его 15 
минут, а потом сбежали. 
Мясник обратился в по-
лицию.

— Благодаря записям 
камер видеонаблюдения 
сотрудникам уголовного 

розыска удалось отследить 
одного из нападавших, — 
рассказала «ВО» руково-
дитель пресс-службы Та-
тьяна Диденко. — Его за-
держали на Измайлов-
ском проезде. 32-летний 
гражданин Таджикиста-
на рассказал, что в дека-
бре приехал в Москву на 
заработки, но работу не 
нашёл. Остальных участ-
ников разбойного нападе-
ния сейчас ищут. 

Екатерина МИЛЬНЕР

С
о склада на 4-й Граждан-
ской улице пропали ин-
струменты общей стои-
мостью 800 тыс. рублей. 

Директор фирмы, которая за-
нимается прокладкой подзем-
ных коммуникаций, обратил-
ся в полицию.

— В течение пяти дней я смо-
трел записи видеокамер, — рас-
сказывает участковый района 
Богородское Евгений Недо-
бежков. — Мне удалось про-
следить путь злоумышленни-
ков от КПП предприятия до са-
уны на улице Бойцова.

Именно там двое злоумыш-
ленников отдыхали после 
«дела».

— Я ездил в сауну, опра-
шивал персонал, смотрел их 
видеозапи си. Так мне удалось 
проследить похитителей до 
бульвара Рокоссовского, но по-
шёл снег, и они затерялись в ме-
тели, — продолжает Евгений.

Потеряв след, участковый на-
чал прочёсывать район.

— Я столько видеозаписей 
просмотрел, что мог узнать их 
даже по походке, — говорит он.

Преступную парочку ему 
удалось задержать на бульваре 
Рокоссовского. Это были быв-

шие сотрудники обокраденной 
компании, 23-летние приезжие 
из Волгоградской области, не-
однократно судимые за угоны 
и кражи. Похищенные инстру-
менты они продали в частные 
фирмы и ломбарды. Теперь им 
может грозить лишение свобо-
ды на срок до пяти лет.

Евгений пришёл в полицию 
в 2003 году, после службы в Во-
енно-морском флоте на Кам-
чатке.

— Хотел остаться по контрак-
ту, но далеко. Поэтому пошёл 
работать в полицию, — гово-
рит он.

Дома со службы его ждут 
жена и двое сыновей, младше-
му из которых скоро исполнит-
ся два года.

Алёна КАЛАБУХОВА

Евгений пришёл 
в полицию после 
службы в Военно-
морском флоте 
на Камчатке

«Индейкин дом» на Первомайской 
оказался налётчикам не по зубам

Дома Евгения со службы ждут жена 
и двое сыновей
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К
ак им дол жен 
быть воспитан-
ный пёс, когда 
стоит начинать 
прививать хоро-
шие манеры со-

баке и какую роль в этом 
процессе играет хозяин, 
рассказала корреспонден-
ту «ВО» старший инструк-
тор кинологического цен-
тра «Сокольники», тренер 
с 30-летним стажем Юлия 
Карапетьянц. 

Все псы рождаются 
добрыми…

— Любую ли породу мож-
но обучить хорошим манерам 
и много ли зависит от хозяина 
в процессе обучения?

— Обучить можно соба-
ку любой породы. Есть по-
роды, которые дрессиру-
ются легче, например слу-
жебные: их дрессировали 
из поколения в поколе-
ние. Отечественные поро-
ды, например кавказские 
и южнорусские овчар-
ки, традиционно служи-
ли для охраны животных 
или территории, поэтому 
навыки послушания они 
осваивают сложнее. Обу-
чаемы и мелкие породы 
собак, мы записываем 
их в группу воспитатель-
ной дрессировки вместе с 

щенками, они там получа-
ют основные навыки. На-
чинать учёбу лучше с ще-
нячьего возраста, месяцев 
с трёх-четырёх. Если опы-
та и знаний у хозяина не 
хватает, то, чтобы не допу-
стить ошибок, лучше об-
ратиться к специалисту.

— Стоит ли опасаться со-
бак бойцовых пород и легко 
ли они учатся?

— Их совершенно не 
надо опасаться. Их пове-
дение также всецело зави-
сит от воспитания. Если 
такими собаками зани-
маться с детства, они бу-
дут столь же воспитанны. 
Может быть, у них боль-
шее стремление к дракам с 
собаками, но и это можно 

держать под контролем, и 
навыки послушания, при-
витые с детства, им очень 
пригодятся. А в общении 
с людьми собаки, которых 
называют бойцовыми, как 
правило, очень добродуш-
ны и агрессию к человеку 
проявляют крайне редко.

— Как взять собаку из при-
юта и можно ли обучить её хо-
рошим манерам?

— Взять собаку из при-
юта — дело благородное. 
В нашем центре сейчас 
занимается много таких 
собак. Животное можно 
подобрать по своему ха-
рактеру, но не нужно это 
делать быстро. Если вам 
приглянулась собака, 
нужно поездить в приют, 

пообщаться с ней, узнать 
животное лучше. Конеч-
но, могут быть пробле-
мы при воспитании уже 
взрослых собак, но если 
постараться, то можно ис-
править практически лю-
бую ситуацию. Чем рань-
ше начать обучение, тем 

лучше, при этом верхней 
возрастной планки для 
воспитания собаки вооб-
ще не существует.

Кто вожак стаи?

— Какие команды необхо-
димо знать воспитанной со-
баке и кого она должна слу-
шаться?

— Между хозяином и 
собакой должны быть 
взаимные контакт и до-
верие. Основа основ для 
воспитанной собаки — это 
кома нда «Ко мне!». Приу-
чать к ней можно вместе с 
приучением к кличке даже 
дома, когда вы ещё не сде-
лали прививок и не выво-
дите собаку на улицу. Вос-

питанная собака не будет 
выкручивать вам руки и 
тянуть хозяина на улице. 
Собака должна уметь хо-
дить рядом, знать базовые 
команды: «Сидеть!», «Сто-
ять!», «Лежать!». Для со-
баки обязательно должна 
быть команда, которая яв-
ляется для неё запретом.

В семье собака выделя-
ет кого-то одного. Для неё 
это модель стаи, и кто сто-
ит наверху иерархической 
лестницы, того она и будет 
больше всего уважать. Но 
и остальные члены семьи 
должны уметь управлять 
собакой.

На задних лапах

— Допускается ли жесто-
кость при дрессировке со-
баки?

— Вообще, методов 
д р е с си р овк и м ног о. 
Есть силовые, есть пи-
щевые. Если есть цен-
ная для собаки игруш-
ка, можно дрессировать 
и с её помощью, но ни о 
какой жестокости речи не 
идёт. Если собака пыта-
ется взять верх над вами, 
то надо немедленно дока-
зать ей, кто сильнее. Для 
этого достаточно либо 
взять её за ошейник так, 
чтобы оторвать передние 
лапы от земли, либо, на-
оборот, прижать её к зем-
ле на какое-то время. Ко-
нечно, любая дрессиров-
ка подразумевает кон-
фликт. Бесконфликтная 
дрессировка — это миф, 
ведь мы принуждаем со-
баку что-то делать, и по-
началу ей это может не 
нравиться. Другой во-
прос, что если процесс 
общения идёт правиль-
но, то собака начинает 
получать от работы удо-
вольствие.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА 

Начинать 
учёбу лучше 
с щенячьего 
возраста, 
месяцев с 
трёх-четырёх

Собака, приятная во всех 
отношениях Как и когда нужно прививать правила этикета 

четвероногим питомцам

Одновременно с индек-
сацией страховых пенсий в 
соответствии с постановле-
нием Правительства РФ от 
26.01.2017 г. №88 с 1 фев-
раля на 5,4% индексируется 
ежемесячная денежная вы-
плата (ЕДВ) — самая мас-
совая социальная выплата 
в России. В настоящее вре-
мя Пенсионный фонд России 
выплачивает её 15,6 млн фе-
деральных льготников, вклю-
чая инвалидов, ветеранов бо-
евых действий, граждан, под-
вергшихся воздействию ра-
диации, Героев Советского 

Союза и России, Героев Со-
циалистического Труда и дру-
гих граждан. 

В Москве и Московской 
области ЕДВ выплачивается 
1 млн 711 тысячам граждан 
(1 млн 172 тысячи — в Москве 
и 539 тысяч — в Московской 
области), что составляет 11% 
от общей численности полу-
чателей ЕДВ в целом по Рос-
сии. А получателей ЕДВ из 
числа Героев и членов семей 
умерших (погибших) Героев 
— 33% от числа получателей 
в России.

На 5,4% индексируется и 
входящий в состав ЕДВ на-
бор социальных услуг (НСУ). 
По закону он может предо-

ставляться в натуральной 
или в денежной форме. Сто-
имость полного денежного эк-
вивалента НСУ с 1 февраля 
выросла и составляет 1048,97 
рубля в месяц. Напомним, 
НСУ включает в себя: пре-
доставление лекарственных 
препаратов, медицинских из-
делий, продуктов лечебного 
питания — 807,94 рубля; пре-
доставление путёвки на сана-
торно-курортное лечение для 
профилактики основных забо-
леваний — 124,99 рубля; бес-
платный проезд на пригород-
ном железнодорожном транс-
порте или на междугородном 
транспорте к месту лечения и 
обратно — 116,04 рубля.

В Москве и Московской об-
ласти количество граждан, 
имеющих право на получе-
ние в 2017 году НСУ в нату-
ральном виде (полный пакет, 
одну или две услуги), состав-
ляет 1 млн 130 тысяч человек, 
из них 810 тысяч — в Москве 
и 320 тысяч — в Московской 
области).

С 1 февраля также увели-
чено пособие на погребение, 
которое Пенсионный фонд 
выплачивает родственникам 
умершего пенсионера: размер 
его составляет 5562,25 рубля. 

Подготовлено ГУ «Главное 
управление ПФР №7 по г. Москве 

и Московской области»

ПФР: ВОПРОСЫ 
И ОТВЕТЫ

С 1 февраля в Москве и Московской области ежемесячные социальные 
выплаты повышены 1,7 миллиона человек

Умению ходить рядом с хозяином 
надо тоже учить с младых когтей

На публичные слушания 
представляется проект градо-
строительного плана земель-
ного участка, расположенного 
по адресу: ул. Новокосинская, 
вл. 30/6.

Информационные материа-
лы по теме публичных слуша-
ний представлены на экспози-
ции по адресу: ул. Суздальская, 
20, конференц-зал управы рай-
она Новокосино.

Экспозиция открыта с 27 
февраля по 7 марта 2017 года.

Часы работы: в рабочие дни 
— с 9.00 до 18.00, суббота и вос-
кресенье — выходные дни.

Собрание участников пуб-

личных слушаний состоится 
16 марта 2017 года в 19.00 по 
адресу: ул. Суздальская, 20, 
конференц-зал управы района 
Новокосино.

Время начала регистрации 
участников: 18.30.

Почтовый адрес Окружной 
комиссии в Восточном админи-
стративном округе города Мо-
сквы: 107076, Преображенская 
пл., 9.

Электронный адрес: 
okruzhnaya-komissia-vao@
yandex.ru.

Контактный телефон (495) 
702-5101.

Информационные материалы 
по проекту размещены на сайте 
novokosino.mos.ru.

Публичные слушания в районе Новокосино
ОФИЦИАЛЬНО
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З
има подходит к 
концу, прибли-
жается один из 
самых весёлых 
русских празд-
ников — Мас-

леница. По традиции её 
отметят на многих пло-
щадках — в парках, скве-
рах, даже во дворах. Вот 
где можно будет повесе-
литься, принять участие 
в играх и отведать блинов.

Кулачные бои 
в Измайловском 
кремле

С истинно русским раз-
махом всю неделю, начи-
ная с 20 февраля, будут 
праздновать Масленицу 
в центре русской культу-
ры «Кремль в Измайлово» 
(Измайловское ш., 73ж).

— «Царская Маслени-
ца» в Измайлове в этом 

году обещает стать самой 
большой Масленицей 
Москвы, — рассказывает 
пресс-секретарь центра 
Жанна Черненко. — Все 
мероприятия бесплатные, 
кроме финальных празд-
ников в выходные, билет 
на которые будет стоить 
200 рублей – взрослый и 
100 рублей — детский. В 
первый день измайлов-
ские ремесленники и ско-
морохи из соломы и цвет-
ных лоскутков соорудят 
на главной площади на-
рядное чучело Маслени-
цы, которое посадят в те-
легу и, как в старину, по-
везут по улицам Восточ-
ного округа Москвы. На 
территории Измайлов-
ского кремля откроются 
снежный лабиринт и ледя-
ная горка, с которой мож-
но скатиться на ледянке, 
а ещё дети смогут слепить 

фигуру из «прощального» 
снега. 21  февраля в 16.00 
в Живом музее народных 
искусств пройдёт бесплат-
ный мастер-класс по соз-
данию тряпичных чуче-
лок Масленицы для детей. 
Не обойдётся и без бли-
нов: 22 февраля в 15.00 в 
Доме хлеба состоится бес-
платный мастер-класс по 
выпечке. «Мужская Мас-
леница» пройдёт 23 фев-
раля. В 12.00 на главной 
площади все желающие 
поучаствуют в кулачных 
боях. Завершится празд-
ник традиционным сжи-
ганием чучела зимы.

Полная афиша на сайте 
www.kremlin-izmailovo.com.

 
Концерт 
в городке Баумана

Фольклорный концерт 
«Приходи, весна! При-

ходи, красна!» пройдёт 
26 февраля в концерт-
ном зале «Под сводами» 
(каре Государева двора, 
городок им. Баумана, 2, 
стр. 6). Как рассказали в 
пресс-службе Москов-
ского государственного 
объединённого музея-
заповедника (МГОМЗ) 
«Коломенское-Измай-
лово-Люблино», скомо-
рохи и ростовые куклы 
проведут со зрителями 
интерактивные игры и 
забавы, которые будут 
сопровождаться высту-
плением фольклорного 
ансамбля. Начало кон-
церта в 13.00. Вход по 
бесп латным би летам, 
которые можно полу-
чить в зале «Под свода-
ми» за час до начала кон-
церта. Количество мест в 
зале ограниченно! Огра-
ничения по возрасту 6+.

ДОСУГ

3D-печать на Большой 
Черкизовской

Любителей техники ждут 
20 февраля в 19.30 в зале 
МедиаLAB Российской госу-
дарственной библиотеки для 
молодёжи (Большая Черки-
зовская ул., 4, корп. 1). Там 
пройдёт лекция «3D-печать 
— искусство или инженерный 
прорыв?». Вход свободный.

Моноспектакль «У войны 
не женское лицо» 

Детская библиотека №91 
им. Э.Войнич (ш. Энтузиа-

стов, 78, корп.1) приглашает 
22 февраля в 15.00 отметить 
День защитника Отечества 
и посмотреть моноспектакль 
по книге Светланы Алекси-
евич «У войны не женское 
лицо» — о девочках 15-16 
лет, которые добровольно 
пошли на Великую Отече-
ственную войну. Они прош-
ли путь до Дня Победы. В 
спектакле звучит музы-
ка военных лет. Продолжи-
тельность: 45 минут. Испол-
нитель: актриса Елена Виш-
невская. Вход свободный. 

Мария ГУСЕВА,
Ольга ГЕРАНЧЕВА

АФИША

На выставку в честь 
символа года — Огнен-
ного Петуха — при-
глашает галерея «Арт-
Измайлово» при Му-
зее наивного искусства 
(Измайловский бул., 30). 
Наивные художники со 
всей России подготовили 
для экспозиции 58 кар-
тин, в которых раскры-
ли образ символической 
птицы с разных сторон. 

 — На деревянном ре-
льефе белгородской ху-
дожницы Татьяны Шам-
судиновой петух встреча-
ет новый день у ног ан-
гела, который трубит в 
трубу. А на картине ка-
занского живописца Аль-
фрида Шаймарданова 
петух выглядит как мрач-
ная птица, пророчащая 
конец света. Во многих 
работах петух предста-
ёт неотъемлемой частью 
сельской жизни — про-
возвестником солнца, 

символом бодрости и 
красоты природы. Впро-
чем, иногда на картинах 
наивистов петушок попа-
дает в суп, — рассказала 
научный сотрудник вы-
ставочного отдела Татья-
на Трубе.

А название «Петуши-
ное величие» выставка 
получила в честь одно-
имённой картины худож-
ницы Тамары Степиной. 
Она изобразила петуха, 
который любуется сво-
им гребешком, как цар-
ской короной. 

Посетить выставку 
можно до 19 марта. Поне-
дельник, вторник — вы-
ходные. В остальные дни 
выставка работает с 12.00. 
В среду и пятницу она от-
крыта до 19.00, в четверг — 
до 21.00, в субботу и вос-
кресенье — до 18.00. Биле-
ты: взрослый 150 рублей, 
льготный 100 рублей.

Ольга САРАТОВСКАЯ

В Музее наивного искусства 
показали петуха во всей красе

Где в округе отметить 
народный праздник Гуляй,  
Кулачных боёв сегодня на Масленицу 
не устраивают, поединки только потешные

Каждый из 58 художников 
представил своего петуха

А
ге

нт
ст

во
 «

М
ос

кв
а»
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22 февраля в церков-
ном календаре необыч-
ный праздник — Обре-
тение мощей святителя 
Тихона, патриарха Мо-
сковского и всея Рос-
сии. Это событие про-
изошло в 1992 году. Так 
что на сей раз будет от-
мечаться круглая дата — 
25-летие.

История с обретени-
ем мощей похожа на де-
тектив. Дело в том, что 
официально патриарх 
Тихон был похоронен в 
1925 году в Донском мо-
настыре. Однако ходи-
ли упорные слухи, что 
в могиле  пусто, а тело 
покойного патриарха 
уничтожили большеви-
ки, для того чтобы мощи 
не стали предметом по-
клонения. Ведь его и при 
жизни в народе считали 
святым.

Известно, что в 1946 
году на панихиде у гроб-
ницы патриарха Тихона 
один из самых автори-
тетных архиереев ми-
трополит Николай (Яру-
шевич) во всеуслышание 
произнёс: «Мы моли-
лись сейчас только над 
могилой Святейшего. 
Тела его здесь нет».

Когда в нача ле 
1990-х монашеская 
жизнь в Донской обите-
ли стала возрождаться, 
появилась возможность 
открыть тайну захороне-
ния. Инициатором по-
исков стал молодой мо-
нах Тихон (Шевкунов), 
ныне епископ Егорьев-
ский. Патриарх Алексий 
II благословил эти тру-
ды. Они сопровожда-
лись немалыми трудно-
стями и загадочными 
происшествиями. Слу-
чился даже поджог хра-
ма неизвестными как 

раз вблизи захороне-
ния. А после того как по-
темневшие от огня мра-
морные плиты подняли 
и открыли несколько 
камней из поверхности 
склепа, внутри обнару-
жилась пустота. 

Однако дальнейшие 
поиски показали, что 
это ложный склеп, а 
под ним есть куда более 
мощный. Чтобы про-
никнуть туда, работа-
ли сутками. Наконец 
открылся ход в настоя-
щий склеп.

— Меня сразу поразил 
аромат весенней свеже-
сти, исходящий из под-
земной усыпальницы, — 
вспоминает владыка Ти-
хон (Шевкунов). — Пере-
до мной был изысканной 
резьбы дубовый гроб. На 
нём  мраморная таблич-
ка. При мерцании свечи 
я прочёл: «Патриарх Мо-
сковский и всея России 
Тихон».

В полночь приехал Па-
триарх Алексий II. Уже с 
его участием под крыш-
кой гроба обнаружили 
нетленные мощи свя-
того патриарха Тихона. 
Они очень хорошо со-
хранились и всё-таки 
стали предметом по-
клонения.

ВЕРА И ПРАЗДНИКИ

Как нашли мощи 
патриарха Тихона

Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

Чемпионская 
зарядка
в Измайловском парке 
культуры

Празднование Маслени-
цы в Измайловском парке 
культуры и отдыха состо-
ится 25 февраля, в суббо-
ту, в 14.00. Как рассказа-
ли в пресс-службе парка, в 
программе — мастер-клас-
сы для детей, весёлые пес-
ни и танцы под народные 
хиты, детская дискотека, 
где дети смогут потанце-
вать под песенки из люби-
мых мультфильмов и ки-
нофильмов, потешки и за-
бавы с весёлыми скоморо-
хами и «живыми» куклами 
от артистов шоу «Волшеб-
ный балаганчик». Настоя-
щим сюрпризом для детей 
станет возможность сфо-
тографироваться с насто-

ящим петухом и увидеть 
ламу и альпаку. Все люби-
тели спорта смогут принять 
участие в чемпионской за-
рядке на свежем воздухе. 

Подкрепиться после за-
рядки можно будет аромат-
ным блином и горячим чаем.

Напиши свои 
печали 
и брось в костёр

Отпраздновать Масле-
ницу всей семьёй пригла-
шает Перовский парк. Гу-
лянья начнутся 20 февра-
ля в 12.00. Вместе со ско-
морохами гости изготовят 
чучело Масленицы, а по-
могать им будет герой ле-
генд — Змей Горыныч. 

21 февраля чучело про-
несут по парку и установят 
у сцены. Развлекать посе-
тителей конкурсами будет 
сказочный Дед. 22, 24 и 25 

февраля гостей ждут весё-
лые старты.

День защитника Отече-
ства 23 февраля отметят по-
мужски. В течение дня же-
лающие смогут поучаство-
вать в боях стенка на стенку 
и в одиночных турнирах. А в 
15.00 богатыри наших дней 
из команды «Русские мед-
веди» покажут силовое шоу.

— Они будут надувать 
грелки, рвать цепи, свора-
чивать в рулоны сковороды и 
завязывать гвозди в узлы, — 
рассказала пресс-секретарь 
парка Дарья Кретова. 

Прощёное воскресенье 
26 февраля отметят игра-
ми и хороводами. В пар-
ке выступят ходулисты и 
фольклорные ансамбли. 
Начало в 13.00.

— В финале для гостей 
проведут мастер-класс по 
изготовлению гигантской 
куклы Масленицы из сена, 
древесины и картона. Одно 
чучело мы сожжём, а второе 
станет арт-объектом. Жела-
ющие получат разноцвет-
ные ленты. На них нужно 
будет написать свои печа-
ли и бросить в костёр, что-
бы невзгоды ушли вместе с 
зимой, — добавила Дарья.

Ольга САРАТОВСКАЯ,
Алексей ТУМАНОВ

Чучело 
Масленицы 
посадят 
в телегу 
и повезут 
по улицам 
Восточного 
округа

 Масленица!

Сначала изготовить красивую 
Масленицу, а потом её сжечь — 
часть древней традиции

Патриарха Тихона при жизни 
в народе считали святым
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А 
ндрей Конча-
ловский о лич-
ной жизни рас-
сказывает ску-
по, а вот о кино 
говорить может 

бесконечно. В российский 
прокат вышла его карти-
на «Рай», за которую Анд-
рей Кончаловский уже 
был удостоен «Серебря-
ного льва» за лучшую ре-
жиссуру на 73-м Венеци-
анском кинофестивале, 
а также получил ещё не-
сколько наград на других 
фестивалях. «Рай» попал 
в шорт-лист американ-
ской киноакадемии на 
премию «Оскар» в номи-
нации «Лучший фильм на 
иностранном языке». 

Действие в картине про-
исходит в годы Второй ми-
ровой вой ны во Франции 
и в Германии, главные 

роли исполняют Юлия 
Высоцкая, Виктор Сухо-
руков, Петер Курт и Фи-
липп Дюкен. 

Андрей Кончаловский 
рассказал не только о том, 
как работал над фильмом, 
но и о своём понятии рая.

Немцы будут в ужасе
— Какими документальны-

ми источниками вы пользо-
вались во время работы над 
фильмом «Рай»? 

— В нашем распоряже-
нии были все доступные 
источники и консультан-
ты всякого рода. В конц-
лагере (часть истории раз-
ворачивается именно там. 
— Прим. авт.) могло быть 
всё что угодно. Там были и 
кинотеатры, и публичные 
дома, и так далее. Это был 
город со своими общежи-

тейскими правилами, но 
одновременно с этим лю-
бой человек мог умереть 
в любую секунду. Разни-
ца между этой жизнью и 
той — ценность человече-
ской жизни. Она никакая. 
Когда так происходит, то 
возникает какое-то другое 
представление о свободе.

— Как, думаете, немцы вос-
примут ваш фильм? Санкций 
не боитесь?

— Бояться санкций — 
это накрыться подушкой 
и никуда не выходить. 
«Пустят — не пустят». Ну 
не пустят сначала, а по-
том всё равно же пустят… 
Мне кажется, немцы бу-
дут смотреть эту карти-

ну с некоторым ужасом, 
оглядываясь и боясь ска-
зать, что они думают по 
этому поводу.

Фильм как лекарство

— Как вы думаете, меняет 
ли фильм что-то в человеке? 

— Я не думаю, что ка-
кой-либо фильм вообще 
что-то когда-нибудь мо-
жет изменить. Или что 
литература могла бы что-
то изменить. Мы тогда во-
обще жили бы в раю. Уже 
столько великих произве-
дений создано, а мы всё 
как-то далеко от идеала. 
Глобально фильм изме-
нить не может ничего, но 

дать пищу для размышле-
ний и рассуждений он мо-
жет. 

 Не надо соревнований

— Завершился Год россий-
ского кино. Какая из работ вам 
особенно понравилась?

— Вы знаете, я кино не 
смотрю. Не потому, что 
мне лень, а потому, что я 

эгоист, честно говоря, и 
самодостаточен. Я хочу 
посмотреть кино тогда, 
когда — через год или два 
— кто-то вдруг скажет: 
«А ведь это очень хоро-
шая картина!» Она долж-
на пройти испытание вре-
менем, и тогда я её посмо-
трю. Может быть. Но это 
не значит, что я не имею 
представления о том, что 
творится в нашем кино. 
Я вижу молодых людей, 
я с ними встречаюсь, об-
щаюсь и думаю, что у нас 
очень счастливая пора в 
кинематографе. Сейчас 
время свободы «от девя-
ностых», потому что в 
те годы снимали то, что 
раньше нельзя было сни-
мать. Но это был такой 
уровень правды, который 
можно назвать чернухой в 
какой-то степени. Потом 
был момент, когда нам 
надо было снимать как 
«у них», то есть как в Гол-
ливуде. Об этом у нас го-
ворили даже чиновники: 
«Надо конкурировать». А 
Голливуд не снимает аме-
риканское кино, он сни-
мает продукт, который к 
этой стране имеет малень-
кое отношение. И вот по-
сле всего этого возникла 
школа режиссёров, кото-
рые не снимают продукт, 
а пытаются выразить себя. 
Возникло авторское кино, 
русское кино — как хоти-
те, так и назовите. Мне и 
самому сейчас интересно 
снимать не то, как человек 
играет, а то, как он живёт.

Беседовала
Валерия Хващевская

Фото Вадима Тараканова 
(ИА «Столица»)

ПЕРСОНА

Известный режиссёр рассказал о своём отношении к кино и к людям

Андрей Кончаловский:
В нашем кино настала 
счастливая пора

Я кино 
не смотрю, 
потому 
что эгоист

Юлия Высоцкая сыграла 
главную роль в фильме 
Андрея Кончаловского 
«Рай»
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ответы 
на сканворд 

на стр. 16

С 2017 года филиал ФГБУ 
«ФКП Росреестра» по Москве 
(Кадастровая палата) начал вы-
давать выписки из Единого го-
сударственного реестра недви-
жимости по новым формам, ко-
торые утверждены Минэконом-
развития России: об основных 
характеристиках и зарегистри-
рованных правах на объект не-
движимости; о кадастровой сто-
имости объекта недвижимости; о 
правах отдельного лица на имев-
шиеся (имеющиеся) у него объ-
екты недвижимости; кадастро-
вый план территории; справки о 
лицах, получивших сведения об 
объекте недвижимости; о при-
знании правообладателя неде-
еспособным или ограниченно 
дее способным; о дате получе-
ния органом регистрации прав 
заявления о государственном 
кадастровом учёте и (или) госу-
дарственной регистрации прав 
и прилагаемых к нему докумен-
тов; о зарегистрированных дого-
ворах участия в долевом строи-
тельстве и др.

В частности, выписка о заре-
гистрированных договорах уча-
стия в долевом строительстве 
выдаётся в отношении земель-
ного участка, на котором созда-
ётся объект недвижимого имуще-

ства, в состав которого входят 
жилые и нежилые помещения, 
являющиеся предметами дого-
воров участия в долевом стро-
ительстве. 

Обращаем особое внимание, 
что в соответствии с утверждён-
ной формой выписки при пода-
че запросов о зарегистрирован-
ных договорах участия в доле-
вом строительстве заявителям 
необходимо в графе «Сведения 
о характеристиках земельного 
участка» указывать кадастро-
вый номер земельного участка. 
Сведения о кадастровом номере 
земельного участка можно най-
ти на портале Росреестра www.
rosreestr.ru с помощью онлайн-
сервиса «Публичная кадастро-
вая карта» либо в документации, 
имеющейся у застройщика (раз-
решение на строительство, про-
ектная документация, договор 
аренды земельного участка, сви-
детельство о государственной 
регистрации права собственно-
сти на земельный участок и т.д.).

При подаче запроса о предо-
ставлении сведений из ЕГРН 
Кадастровая палата рекоменду-
ет вносить плату за оказанную 
услугу до момента или одновре-
менно с подачей запроса, что по-
зволит заявителю более опера-

тивно получить сведения, содер-
жащиеся в ЕГРН, не дожидаясь, 
пока в орган регистрации прав 
придёт подтверждение о произ-
ведённой оплате.

Одновременно сообщаем, что 
6 февраля 2017 года вступают 
в действие следующие платёж-
ные реквизиты для перечисле-
ния платы за предоставление 
государственных услуг Росре-
естра, оказываемых филиа-
лом ФГБУ «ФКП Росреестра» 
по г. Москве:

Поле платёжного поручения 
Реквизиты 

Наименование организации 
филиал ФГБУ «ФКП Росрее-
стра» по Москве
Получатель УФК по 
г. Москве (филиал ФГБУ «ФКП 
Росреестра» по Москве, 
л/с 20736Ц09890)
ОГРН 1027700485757
ИНН 7705401340
КПП 772043001
БИК 044525000
Номер счёта (р/с)  
40501810845252000079
Номер счёта (л/с)  
Наименование банка ГУ Банка 
России по ЦФО 
КБК 
00000000000000000130
ОКТМО 45309000000

Выписки из ЕГРН выдаются по новым формам

04
57

и расходные материалы к ним
Проверка слуха и подбор – 

БЕСПЛАТНО!

ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ

м. «Семёновская»,
Семёновская пл., 7, БЦ «Веронд»

м. «Первомайская», ТЦ «Первомайский»
м. «Курская», ТЦ «Атриум»

т. (495) 640-3320

СЛУХОВЫЕ 
АППАРАТЫ
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К
улинария — одно 
из увлечений поэ-
тессы Ларисы Ру-
бальской. А сама 

она считает, что готовка 
— одна из важных состав-
ляющих жизни. Не удиви-
тельно, что она с удоволь-
ствием вела кулинарную 
рубрику на телевидении, 
выпустила несколько 
книг по кулинарии. 

Секрет популярности 
своих блюд Лариса Ру-
бальская видит в том, 
что готовит из продуктов, 
которые могут позволить 
себе все. Таковы, напри-
мер, её блинчики с клуб-
ничным соусом.

Для фирменных тон-
ких блинчиков мука не 
понадобится: её успешно 
заменит крахмал. Внача-
ле сделаем тесто. К двум 
стаканам молока доба-
вим шесть полных сто-
ловых ложек крахмала и 
взобьём эту смесь венчи-
ком. Добавим соль и са-

хар по вкусу. В отдельной 
миске взобьём три яйца, 
соединим их с молочно-
крахмальной смесью и 
хорошенько перемешаем. 
Сковороду для выпекания 
блинов раскалим, смажем 
растительным маслом. За-
черпнём половником те-
сто, выльем на сковороду 
и быстро распределим по 
всей жарочной поверхно-
сти. Как только блинчик 
зарумянится, перевер-
нём его и обжарим с дру-
гой стороны. Для нового 
блинчика снова смажем 
сковороду маслом. 

Для приготовления 
клубничного соуса мож-
но взять свежую, а можно 

замороженную клубнику, 
граммов 300. Но заморо-
женную перед готовкой 
оставим на часик-другой 
при комнатной темпе-
ратуре, чтобы избавить-
ся от лишней жидкости. 
Отправляем клубнику в 
блендер, туда же налива-
ем столовую ложку жид-
кого мёда и взбиваем. За-
тем всыпаем в эту смесь 
столовую ложку сахар-
ной пудры и тщательно 
перемешиваем.

Перед подачей горя-
чие блинчики акку-
ратно свёртываем и 
поливаем соусом. 

Ирина
МИХАЙЛОВА

Блинчики с клубничным соусом

При выезде из Москов-
ской области на автоза-
правке висит огромный 
плакат:  «Водитель! У тебя 
остался последний шанс 
заправиться по 50 рублей 
за литр!» 

Водитель, смущённый 
рекламой, залив полный 
бак, переезжает Оку и ви-
дит на первой же автоза-
правке в Рязанской обла-
сти: «Бензин по 40 рублей 
за литр». 

— Сёма, запомни, жен-
щина должна уметь за-
катывать три вещи: бан-
ки, глаза и истерику.

— Да-да. И ещё жела-
тельно губу!

— Сразу поняла, что у 
нас с ним ничего не вый-
дет, когда в кафе я зака-
зала себе коньяк, а он мо-
роженое... 

По горизонтали: Прапор-
щик. Год. Светелка. Алупка. Ан-
кета. Золотник. Динго. Астана. 
Псина. Топ. Прицеп. Бокс. Кади. 
Удод. Титан. Картечь.

По вертикали: Брандспойт. 
Кандидат. Опекун. Рассказ. 
Спад. Док. Атлантида. Котел. 
Оса. Уатт. Галоп. Нато. Кли-
нок. Драка. Капсюль.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

АНЕКДОТЫ

от поэтессы Ларисы Рубальской

Кассандра Мареева — так 
назвала себя наша читатель-
ница, приславшая это фото на 
конкурс.

«Место — Старые Шатрищи, 
— написала она в сопроводи-
тельном письме. — Время — 
апрель 2015 года. Гуляя возле 
Волги, я увидела умиротворён-
ное место для души этой девуш-
ки, что сидела, смотря в беско-
нечную даль, думая о чём-то 
своём и прекрасном».

Как говорят философы, от-
дых — это ведь не абсолют-
ная пустота, обволакивающая 
тело и душу. Нет. Это правиль-
ные мысли, рождающие искрен-
ние поступки.

Девушка пришла помолчать 
с рекой. Девушка имеет право. 

Ждём от вас, дорогие чита-
тели, новых открытий. Не за-
бывайте к присланным фото-
графиям делать приписку: где, 
когда и при каких обстоятель-

ствах сделан снимок. Главное 
— передать атмосфе ру или при-
меты того места, где вы побы-
вали.

Технические параметры 
снимков должны быть такими: 
разрешение — не менее 200 dpi, 
размер — 10х15 см.

Самые интересные ваши 
фото мы будем публиковать 
в течение года. А в конце 
2017-го подведём итоги: лучших 
авторов ждут призы. 

Присылайте письма по адре-
су: pochta@newsvostok.ru с 
припиской «Фотоконкурс «Я 
отдыхаю в России».

Кстати, наш фотоконкурс 
проводится и в соцсетях, окруж-
ных и районных. Все фото, не 
вошедшие в газету, публикуют-
ся в пабликах. Можно оставить 
там свои комментарии и «лай-
ки». Это будет учитываться при 
подведении итогов конкурса.

Ваш «ВО»

Бесконечные волжские дали 
понимают её, как никто

ФОТОКОНКУРС 
«Я ОТДЫХАЮ В РОССИИ»

ПОЖАРЫ

В Богородском 
загорелось 
старое здание

В полдень 13 февра-
ля в административном 
здании старой построй-
ки (ул. Краснобогатыр-
ская, 38) загорелась де-
ревянная перегородка. 
Никто не пострадал. По-
жарные быстро справи-
лись с огнём. Причины 
произошедшего выяс-
няются.

В районе 
Косино-Ухтомский 
подожгли электрощит

Почти в полночь 
12 февраля в доме 4 
на улице Наташи Качу-
евской загорелся элек-
трощит. Сотрудники 
МЧС быстро потушили 
пламя. Никто не постра-
дал, но во всём подъез-
де до утра отключили 
электричество. По сло-
вам полицейских, был 
совершён поджог, вы-
горела проводка и тре-
буется её замена. 

Пострадала 
заводская постройка 
в Сокольниках 

Вечером 9 февра-
ля в доме 15/17 на ули-
це Матросская Тишина 
вспыхнули вещи и ме-
бель. Возгорание прои-
зошло в одном из под-
собных помещений ста-
рого производственного 
здания. На этом месте 
находится филиал Мос-
гортранса — Сокольни-
ческий вагоноремонт-
но-строительный завод. 
Пожарные оператив-
но погасили пламя. По-
страдавших нет. Причи-
ны случившегося уста-
навливаются.

Наталия ГЕРАСИМОВА

ТА
СС

По результатам рабо-
ты за прошлый год луч-
шей полицейской пресс-
службой Москвы при-
знана команда из УВД по 
ВАО. Сотрудницы пресс-
службы — Татьяна Диден-
ко, Юлия Булкина и Дарья 
Кольцова — подготовили 
самое большое количе-
ство ярких телерепорта-
жей и статей для прессы. 

Только имиджевых и со-
циальных мероприятий 
ими было организовано 
около 300. Также сотруд-
ники пресс-службы про-
вели 200 профилактиче-
ских рейдов на террито-
рии нашего округа. Наша 
газета поздравляет пресс-
службу УВД по ВАО с за-
служенной победой!

Елена ХАРО

Наша пресс-служба полиции — 
лучшая в Москве!


